
ВЕРХОВЬЕ
Сегодня в ТНВ "Победа" состоится

районный выездной семинар по живот�
новодству. Его участники — первый за�
меститель главы администрации райо�
на Н.Н. Кузнецов, начальник районного
управления сельского хозяйства и про�
довольствия Ю.А. Поляков, главы сель�
ских администраций, главные зоотехни�
ки и экономисты сельхозпредприятий. 

Будут обсуждаться проблемы вос�
производства поголовья крупного рога�
того скота. На Туровской ферме в 2004
году отелились 33 коровы, в этом году
— 16; сократились надои: в 2004 году
ежесуточно от каждой коровы получали
по шесть килограммов молока, в этом
году — пять. Общая численность КРС
здесь — около 450 голов. 

Но в работе фермы есть и положи�
тельные моменты. В этом году получена
хорошая прибавка поросят — более
100; для зимнего стойлового содержа�
ния скота заготовлено достаточное ко�
личество кормов.

Выездной семинар продолжится в
Туровском сельском Доме культуры, где
будут обсуждены вопросы работы аг�
рарного сектора экономики после вве�
дения в действие с будущего года Фе�
дерального закона № 131 "Об общих
принципах организации местного само�
управления в Российской Федерации".

27 ноября Верховский районный от�
дел социальной защиты населения про�
ведёт в Галичинском сельском Доме
культуры праздник, посвящённый меж�
дународному Дню матери. Руководство
администрации района будет чество�
вать 150 лучших женщин�матерей всех
возрастов.

Галичинским сельским Домом куль�
туры подготовлена обширная концерт�
ная программа. 

ДОЛГОЕ
Вчера произведена врезка газопро�

вода, ведущего к селу Тим, в газопро�
вод высокого давления. Разрешение на
это дано государственной комиссией,
которая приняла газопровод в эксплуа�
тацию. 

В составе государственной комис�
сии были глава администрации Дол�
жанского района В.А. Семёнов, пред�
ставители предприятий "Запсибгаз�
строй", "Орёлоблгаз", "Орёлгосзаказ�
чик". 

Голубое топливо в дома поступит в
скором времени. В торжественной об�
становке пройдёт зажжение факела.

ЗАЛЕГОЩЬ
На территории района осуществля�

ется реконструкция автодороги феде�
рального значения Орёл — Ефремов на
участке с 48�го по 58�й километр.

Сметная стоимость работ, которые
выполняются на территории района, —
250 миллионов рублей. Работы начаты
ОАО "Орёлдорстрой" весной этого года
и будут продолжаться ещё около полу�
тора лет. 

К настоящему времени завершена
отсыпка земляного полотна, дорожники
приступили к подсыпке песка и щебня,
на некоторых участках ведутся работы
по укладке асфальтового покрытия. 

Из средств, выделенных на рекон�
струкцию автотрассы, 5,5 миллиона
рублей перечислены в бюджет района в
качестве компенсации за проведение
работ. За счёт этих средств произведе�
на газификация села Золотарёво, заме�
нена крыша Ольховецкой школы, про�
изведена реконструкция котельной
средней школы № 2, переведена на га�
зовое отопление Ржанопольская сель�
ская школа.

ЗМИЁВКА
Виктор Николаевич Новиков останет�

ся председателем районного совета
ветеранов войны, труда, Вооружённых
сил и правоохранительных органов ещё
на пять лет. Он переизбран на второй
срок исполнения полномочий на отчёт�
но�выборной конференции районного
совета ветеранов.

НОВОСИЛЬ
25 ноября на сессии районного Со�

вета народных депутатов будет обсуж�
даться вопрос об образовании в районе
избирательных округов для выборов,
которые состоятся 12 марта 2006 года.
Напомним, что эти выборы пройдут в
соответствии с Федеральным законом
№ 131 "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Рос�
сийской Федерации".

В Новосильском районе в будущем
году изберут главу района (он же будет
являться главой администрации райо�
на), депутатов райсовета, глав сельских
поселений и депутатов сельсоветов. 

Предполагается, что для выборов
районного уровня будут созданы 23 из�
бирательных округа. Собственные из�
бирательные округа сформируют сель�
ские поселения. Число этих округов оп�
ределится на сессиях сельсоветов, ко�
торые пройдут в скором времени.

ШАБЛЫКИНО
В этом году в социальной квартире

села Юшково произведён ремонт, заве�
зены новая мебель, холодильник и те�
левизор. Об этом речь шла на очеред�
ном совещании в администрации райо�
на, где обсуждался вопрос работы рай�
онного центра социального обслужива�
ния населения. 

В социальной квартире в настоящее
время проживают пять человек, кото�
рые полностью или частично сохранили
способность к самообслуживанию. Им
оказывает помощь социальный работ�
ник. 

В 2006 году планируется газифика�
ция отделения милосердия при Сомов�
ской участковой больнице. Это отделе�
ние рассчитано на 11 мест.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Но чтобы их освоить с должной
эффективностью, не теряя драго�
ценного времени, надо уже сейчас
выполнить немалый объем подгото�
вительной работы. Особенно это
важно для такой ресурсоемкой, тре�
бующей больших капитальных вло�
жений отрасли АПК, как животно�
водство, в том числе и птицевод�
ство. О проблемах реализации про�
граммы развития промышленного
животноводства и птицеводства на
период 2006 — 2010 годов шла речь
на представительном совещании,
состоявшемся на днях в областном
управлении сельского хозяйства и
продовольствия. 

Участники совещания — началь�
ники и главные экономисты район�
ных управлений сельского хозяй�
ства, начальники соответствующих
отделов холдинговых и инвестици�
онных компаний, руководители аг�
рофирм и других сельскохозяй�
ственных предприятий всех форм
собственности, включая глав крес�
тьянских хозяйств, владельцы лич�
ных подсобных хозяйств, а также
представители основных банков,
работающих на территории облас�
ти, проектных учреждений — обсу�
дили первоочередные задачи по
вхождению в эту программу, озна�
комились с условиями предостав�
ления кредитных ресурсов, выде�
ляемых региону в рамках проекта
развития АПК.

Совещание открыл и вел на�
чальник областного управления
сельского хозяйства и продоволь�
ствия В.М. Серов, посвятивший
свое выступление основным на�
правлениям реализации нацио�
нального проекта развития АПК.
Заместитель начальника облсель�
хозуправления А.А. Грудкин озна�
комил участников совещания со
сравнительной оценкой эффектив�
ности вариантов привлечения
средств на финансирование кон�
кретных программ, реализуемых в
рамках общего проекта. Об основ�
ных принципах разработки бизнес�
планов инвестиционных проектов
рассказала в своем выступлении

начальник отдела инновационного
обеспечения АПК управления 
Т.В. Шейкина. 

О сроках и методике предостав�
ления кредитных ресурсов, необхо�
димых для реализации инвестици�
онных проектов, участников сове�
щания проинформировали предста�
вители региональных филиалов
Россельхозбанка и Сбербанка РФ.
Консультационную помощь и про�
ектное обеспечение строительства
и реконструкции животноводческих
и птицеводческих ферм предложи�
ли руководители проектных органи�
заций "Агропромпроект", "Граждан�
проект", "Гипронисельпром", "Архи�
тектурная идея". С интересом была
выслушана и информация предста�
вителя московского филиала меж�
дународной корпорации "Биг Дач�
мен", уже много лет занимающейся
реконструкцией животноводческих
комплексов в России. 

На совещании отмечалось, что
реализация областной программы
развития промышленного животно�
водства только на предстоящие два
года предусматривает общий объ�
ем инвестиций на сумму 6,5 милли�
арда рублей, в том числе на 2006
год — свыше 3 миллиардов. Кредит�
ные ресурсы, направляемые на раз�
витие животноводства, впервые бу�
дут долгосрочными (на срок до 8
лет), а также фактически беспро�
центными, так как две трети про�
центной ставки будут погашаться из
федерального бюджета и одна 
треть — из областного.  Для обеспе�
чения залоговой базы под кредиты
уже сейчас необходимо оформить
технические паспорта объектов не�
движимости, право собственности
на имущество и землю, на которой
находятся объекты, следует провес�
ти рыночную оценку имущества,
предназначенного для передачи в
залог, при необходимости заклю�
чить договоры страхования посе�
вов. 

Требуются всестороннее обосно�
вание и оценка технологической и
экономической эффективности
каждого инвестиционного предло�

жения, принципиальный подход к
выбору способа и партнеров креди�
тования. Кроме банков в этой рабо�
те предусмотрено и участие "Росаг�
ролизинга", который уже начал сбор
заявок и конкурсный отбор бизнес�
планов по строительству новых жи�
вотноводческих комплексов и при�
обретению в лизинг племенных жи�
вотных. 

Значительная бюджетная под�
держка на областном уровне (опла�
та 50 процентов стоимости) будет
оказана сельхозпредприятиям на
приобретение двух тысяч голов пле�
менного скота.

На первоначальном этапе в реа�
лизации областной программы раз�
вития животноводства планируется
участие 32 ведущих сельскохозяй�
ственных предприятий. Предвари�
тельные суммы запрашиваемых
ими кредитных ресурсов оценива�
ются в пределах 5 — 20 миллионов
рублей. Эта отрасль еще никогда не
получала средства в таких объемах,
тем более на самых выгодных усло�

виях. Появляется реальная возмож�
ность для строительства новых вы�
сокотехнологичных производств,
модернизации и оснащения совре�
менным оборудованием действую�
щих комплексов и ферм, что должно
привести к значительному увеличе�
нию производства мяса, молока и
другой животноводческой продук�
ции, росту числа занятых в отрасли
трудовых ресурсов, а в конечном
счете — к укреплению экономики
хозяйств. 

Рост продуктивного поголовья на
новых и реконструированных жи�
вотноводческих комплексах и фер�
мах положительно скажется и на
развитии полеводческих отраслей,
так как потребует переработки на
корма значительной части произво�
димого в области зерна. Кроме то�
го, с ростом сырьевой базы в выиг�
рыше окажутся и предприятия мест�
ной перерабатывающей промыш�
ленности, а значит, не только сель�
ское, но и городское население. 

Юрий СЕМЕНОВ.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Будет больше
молока и мяса

Несколько перефразируя известное историческое высказывание,

уже можно утверждать, что событие, которого так долго ждали

российские крестьяне, свершилось. Наконец)то на самом

высоком государственном уровне принято решение о

комплексной поддержке агропромышленного комплекса страны.

Программа развития АПК стала одной из четырех президентских

или национальных программ, на реализацию которых из

федерального бюджета уже на будущий год выделяются

значительные средства. 

Орловец Н.В. Трофимов — сам
в допенсионном прошлом води�
тель пассажирского автобуса, то
есть со знанием дела, написал в
редакцию, как непросто сегодня
"длинномерным" автобусам типа
"Икаруса" маневрировать у поса�
дочных платформ автовокзала в
Орле. Тесно. В основном из�за
обилия маршрутных микроавтобу�
сов, заполонивших территорию
вокзала, анархично паркующихся. 

Нервничают водители, управ�
ляющие транспортом общего
пользования. Подвергаются серь�
езной опасности многочисленные
пассажиры, спешащие занять ме�
ста в рейсовых автобусах... 

Почему стали узкими "ворота"
города? В этом попыталась разо�

браться газета. Из�за своеволия
частных перевозчиков? Или из�за
неумения администрации авто�
вокзала "Орёл" (входит в состав
ОАО "Орёлавтотранс") организо�
вать должный — четкий и безопас�
ный — режим его работы? А мо�
жет, вообще городской автовок�
зал, построенный более сорока
лет назад, уже стал тесноват для
существующего пассажиропотока
и обслуживающего его автобусно�
го парка?

Эта публикация не осталась
без внимания. Вот что ответил на�
шей газете начальник област)

ного управления транспорта 

М.В. Кореньков. "Материал "Уз�
кие "ворота" города", несомнен�

но, раскрывает отдельные проб�
лемы недостаточного развития
транспортной инфраструктуры го�
рода Орла, — сообщил он. — Счи�
таю, что на транспорте общего
пользования должен быть прин�
цип "Транспортники для пассажи�
ра, а не пассажир для автопере�
возчиков".

"В области, — отметил далее
Михаил Васильевич, — делается
немало по совершенствованию
транспортной инфраструктуры и
системы организации перевозок.
Только за последнее время введе�
ны в эксплуатацию новые авто�
станции в п. Покровское, Красная
Заря, в г. Дмитровске. Ведутся ра�
боты по строительству автостан�

ций в Нарышкино и Хотынце. При�
чем основную тяжесть затрат по
возведению этих объектов взяли
на себя администрации районов. 

В то же время существуют объ�
ективные причины, сдерживаю�
щие развитие таких объектов. Ор�
ганизатор перевозок ОАО "Орёл�
автотранс", являясь по форме
коммерческой организацией, у
которой главной задачей должно
быть получение прибыли, на са�
мом деле имеет ограничения со
стороны администрации в получе�
нии доходов — за счет регулиро�
вания отчислений от перевозчи�
ков и тарифов на проезд для пас�
сажиров. Поэтому данному акцио�
нерному обществу самостоятель�
но, за счет собственных средств
решить вопросы развития транс�
портной инфраструктуры, в том
числе и строительства новых вок�

зальных комплексов в областном
центре, не представляется воз�
можным.

Такие вопросы, конечно же,
должны решаться общими усили�
ями. В текущем году заканчивает�
ся реализация областной про�
граммы развития пассажирского
транспорта и начинается форми�
рование новой, в которой мы по�
стараемся найти решения, в том
числе и по проблемам, поднятым
в публикации в "Орловской прав�
де".

Другой ответ, несмотря на со�
держащуюся в нем явную нело�
гичность, порадовал нас особо.
Подписавший его первый замес)

титель главы администрации

Орла Е.А. Аратцев сообщил бук�
вально следующее: "В настоящее
время с орловского автовокзала
ежедневно выполняется 550 от�
правлений автобусов. Посадочная
платформа имеет 16 перронов.
Одновременно с разных перронов
отправляется максимально шесть
— восемь автобусов. Интервал от�
правлений автобусов с одной
платформы составляет не менее
10 минут.

Для снятия транспортной на�
грузки часть пригородных марш�
рутов переведена на Комсомоль�
скую площадь. Отсюда же отправ�
ляется основная масса дачных
маршрутов.

В настоящее время площади
автовокзала полностью удовлет�
воряют действующие объемы пе�
ревозок с учетом безопасности
движения".

Однако в последнем абзаце,
противореча всему вышесказан�
ному, Евгений Александрович со�
общает, что "генеральным планом
развития города Орла предусмат�
риваются реконструкция сущест�
вующего автовокзала и строи�
тельство нового в Северном райо�
не города". 

Иными словами, узость "ворот"
Орла сегодня очевидна не только
водителям маршрутных автобу�
сов, регулярно уходящих в рейсы
от орловского автовокзала, не
только многочисленным пассажи�
рам, уезжающим отсюда в разные
уголки области и за её пределы, а
также журналистам, но и, что об�
надеживает, городским властям.

Николай СОЛОПЕНКО.

К последней центральной усадьбе района,
еще остающейся без голубого топлива, —
деревне Петрушково, подведена газовая
магистраль. Повеселела, несмотря 
на хмурую ноябрьскую погоду, главная
деревенская улица, по которой
прокладывается газопровод низкого
давления. Спешащие по своим делам
селяне, то и дело останавливаются, чтобы
понаблюдать за работой невиданного  здесь
траншейного роторного экскаватора,
подивиться новой технологии
строительства, когда в землю
укладываются не тяжелые стальные трубы,
требующие еще и сварочных работ,
изоляции, а легкие, не подверженные
никакой коррозии пластиковые. 

Поэтому с тем объемом работ, для выполне�
ния которых раньше требовался коллектив цело�
го строительного участка, в Петрушково справ�
ляются всего четыре человека. Да и темпы про�
кладки газопровода несравнимы с прежними —
на два километра магистрали, по утверждению
"главного" на объекте — бригадира ОАО
"Облстройзаказчик" В.И. Погорелова, им всего
от семи до десяти дней потребуется.  Вот они на
снимке — герои прокладки "петрушковского" га�
зопровода — машинист экскаватора А.В. Фети�
сов, слесарь А.А. Борисенков и бригадир В.Т. По�
горелов. Еще один член бригады — слесарь 

Р.Н. Дубровский занят на подготовке труб к мон�
тажу.

Кроме основной магистрали бригада сразу
же закладывает и отводы к жилым домам. На га�
зификацию первых десяти домов уже имеются
договоры, проектно�сметная документация. В
перспективе обеспечение природным газом еще
десяти домов. Основные средства на "петруш�
ковскую" ветку — 400 тысяч рублей — поступили
из областного бюджета. Еще на 100 тысяч сбро�

силось местное население. Так что
скоро дел прибавится и у коллектива
Шаблыкинского районного газового
участка треста "Урицкмежрайгаз", за�
нимающегося монтажом внутридомо�
вой разводки и обслуживанием  газо�
вого оборудования. 

Уже в районной администрации
нам сообщили, что нынешней осенью
природный газ пришел не только в де�
сятки домов селян, но и на ряд объек�
тов социальной сферы. Переведены
на газ котельная профессионального
училища № 34, библиотека в поселке
Сельстрой, фельдшерско�акушер�
ский пункт в селе Юшкове. На следу�
ющий год запланирована газифика�
ция поселка местного лесничества.
За 20�летний период газификации
района были в этом очень нужном лю�

дям деле и пора затишья, и время бурного, как
нынче, строительства. С природным газом уже
70 процентов домовладений и квартир. Пройдет
еще год�два, считают здесь, и дешевое, эколо�
гически чистое топливо будет согревать уже все
без исключения школы, детсады, больницы и
медпункты, клубы и библиотеки.

Юрий СЕМЕНОВ.

Шаблыкинский район.

НАМ ОТВЕЧАЮТ

Узкие «ворота» города
Сначала совсем коротко о сути корреспонденции под таким

заголовком, опубликованной в "Орловской правде " 

28 сентября этого года.

Он руководит межведом�
ственной рабочей группой по
подготовке введения новых
паспортно�визовых докумен�
тов. По словам Иванова, эти
вызовы "заставили мировое
сообщество пересмотреть
критерии иммиграционного
контроля и форматы без�
опасности своих граждан,
взглянуть по�новому на со�
хранение баланса между по�
требностями борьбы с терро�
ризмом и соблюдением прав
человека".

Внешне новый паспорт
практически не отличается от
ныне действующего, отметил
помощник президента. "Раз�
ве что на обложке будет нане�
сен специальный логотип ми�
кросхемы, чтобы было понят�
но, что это новый электрон�
ный паспорт, — сказал он. —
Кроме того, первая его стра�
ница будет толще обычной.
Она выполнена в виде плас�
тиковой вставки и напомина�
ет хорошо известную всем
банковскую карточку. На ней
нанесены установочные дан�
ные владельца и фотография
его лица. Внутри нее и нахо�
дится электронный чип, кото�
рый будет содержать цифро�
вое фото и только те данные,
которые уже вписаны в пас�
порт".

В новом паспорте, под�

черкнул Иванов, "мы приме�
нили новые технологии, кото�
рые позволяют защитить до�
кумент от несанкционирован�
ного считывания данных без
ведома его владельца, а так�
же внесения в него измене�
ний". Чип будет защищен
электронной цифровой под�
писью, и он не может быть пе�
репрограммирован. Защи�
щенные паспорта, по его сло�
вам, будут пользоваться
большим доверием у погра�
ничных, иммиграционных и
других контролирующих ор�
ганов.

Кроме того, владельцу но�
вого паспорта гарантируется,
что в случае утраты или хище�
ния документа он не сможет
быть использован злоумыш�
ленниками. Новые паспорта
будут выдаваться строго по
желанию их владельцев. "Ни
о какой кампанейщине или
обязаловке речь не идет", —
подчеркнул помощник прези�
дента. Что же касается цены
паспорта, то предполагается
установить минимально воз�
можную плату: ориентиро�
вочно она составит для детей
до 14 лет 500 рублей, для
взрослых — одну тысячу руб�
лей.

По сообщениям 

информагентств.

Большинство поправок ка�
сается увеличения расходов
на социальные программы. В
частности, 1 млрд. руб. до�
бавлен на закупку автобусов
для сельских школ, 2,3 млрд.
— на покупку школьного учеб�
ного оборудования, 3,6 млрд.
— на увеличение надбавок за
ученую степень преподавате�
лям высшей школы. 134
млрд. руб. направлено на
улучшение материального
положения медиков первич�
ного звена и персонала "ско�
рой помощи" в рамках реали�
зации приоритетных нацио�
нальных проектов, озвучен�
ных президентом. 

Депутаты настояли на бо�
лее значительном увеличе�
нии зарплат бюджетникам,
чем предлагало правительст�
во. Первоначально кабинет
министров был готов индек�
сировать зарплату бюджет�
никам в три этапа: с 1 марта
2006 года — на 8%, с 1 мая —
на 4,5%, с 1 сентября — на
6,3%. Что за год составило бы
порядка 20%. Парламентарии
же настояли на более значи�
тельном увеличении зарплат:
с 1 мая зарплаты бюджетни�
ков повысятся на 15%, а с 
1 октября — на 11%. 

Из почти полутора тысяч
поправок, подготовленных к
третьему чтению, было одоб�
рено 490. Тамбовской, Улья�
новской и Тверской областям
в третьем чтении добавили по
69 млн. руб. в рамках целевой
программы "Сокращение
различий в социально�эконо�
мическом развитии регио�

нов". Немалые средства, 3
млрд. руб., добавили на стро�
ительство автодорог, за счет
чего довольно серьезно были
перераспределены и объемы
субсидий регионам на строи�
тельство и реконструкцию ав�
тотрасс. Более чем вдвое
увеличены субсидии Калуж�
ской области (в 2,5 раза),
Чечне (в 2,3 раза), Примор�
скому краю (в 2,3 раза), Рос�
товской области (в 2,1 раза) и
Татарстану (в 2 раза). Правда,
другим регионам автодорож�
ные субсидии сократили: Уль�
яновской и Волгоградской
областям на четверть, Якутии
и Архангельской области на�
половину, а Амурской облас�
ти на 70%. 

Базовые параметры бюд�
жета в третьем чтении не из�
менились. Доходы превысят
расходы на 776 млрд. руб.
ВВП вырастет почти на 6%.
По бюджетным прогнозам,
среднегодовой курс доллара
составит 28 руб. 60 коп., а
среднегодовая цена россий�
ской нефти — 40 долл. за
баррель. Инфляция заплани�
рована на уровне 7 — 8,5%
годовых. Объем стабфонда
на конец 2006 года прогнози�
руется в размере 2 трлн. 242
млрд. руб., инвестфонд — 70
млрд. руб. Верхний предел
внешнего долга России к 1
января 2007 года определен
на уровне 80 млрд. долл. В то
же время верхний предел
долга иностранных госу�
дарств перед Россией опре�
делен в 68,8 млрд. долл. 

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ

Бюджет принят 
в третьем  чтении

Госдума приняла в третьем чтении проект 
бюджета)2006. Смысл третьего чтения —
распределение денег внутри разделов, по статьям.

Россияне получат
электронные паспорта
Введение в России загранпаспортов нового поколения 
с электронными носителями с 1 января 2006 года
диктуется вызовами современности — международной
организованной преступностью, терроризмом,
наркоторговлей, незаконной миграцией,
преступлениями в финансовой сфере и отмыванием
денег. Об этом заявил помощник Президента РФ 
Виктор Иванов.

И Петрушково с газом
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В ОРЛЕ
РАСТУТ ОБЪЁМЫ

ПРОИЗВОДСТВА
Ход реализации программы разви�

тия промышленного комплекса Орла
стал основным вопросом, который
рассматривался на очередном рабо�
чем совещании в мэрии. Как отметил
начальник городского управления ин�
вестиционной и промышленной поли�
тики М.Н. Шаталов, в Орле сохраняет�
ся положительная тенденция, сложив�
шаяся за последние пять лет, — еже�
годные объемы производства увеличи�
ваются в среднем на 22%.  В бюджеты
всех уровней за 9 месяцев 2005 года
поступило около 2,5 миллиарда рублей
налогов (102% к уровню прошлого го�
да). На 22% увеличилась среднемесяч�
ная заработная плата и составляет
сейчас около  6500 рублей. 

Динамично развиваются такие ор�
ловские предприятия, как ЗАО "Дор�
маш", ОАО "ОСПАЗ", ЗАО "Научпри�
бор", ООО "Энергоимпульс", ОАО
"Орёлстекло", ОАО "Автосельмаш",
ЗАО "Стеклопак", ЗАО "Орловский ма�
шиностроительный завод", ЗАО
"Орлэкс", ЗАО "Продмаш�Орёл", ООО
"Завод имени Медведева�Машино�
строение", ОАО "Стекломаш", ОАО
"Орёлтекмаш" и другие.

По�прежнему острым остаётся во�
прос подготовки специалистов для
предприятий. Одним из путей решения
этой проблемы является обучение мо�
лодых кадров непосредственно на за�
водах. Данная система положительно
зарекомендовала себя в ООО "Завод
имени Медведева�Машиностроение",
ОАО "Стекломаш", ОАО "Орёлтекмаш"
и ЗАО "Дормаш".

ПРОЕЗДНЫЕ 

ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
25, 28, 29, 30 ноября, а также 1, 2

декабря с 9.00 до 19.00 для пенсионе�
ров, имеющих трудовую пенсию по
старости и не получающих единой де�
нежной выплаты из средств федераль�
ного и областного бюджетов, будет
производиться выдача проездных би�
летов на бесплатный проезд в город�
ском пассажирском транспорте (авто�
бус, трамвай, троллейбус). Жители За�
водского района могут получить про�
ездные в здании центра социальной
помощи семье и детям, а пенсионеры
Железнодорожного, Северного и Со�
ветского районов — в зданиях район�
ных администраций. При себе необхо�
димо иметь паспорт и пенсионное удо�
стоверение.  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
МЕСЯЧНИК ПОЖАРНОЙ

БЕЗОПАСНОСТИ
Завершился месячник противопо�

жарной безопасности, в котором при�
нимали участие все общеобразова�
тельные учреждения района. С 19 ок�
тября по 19 ноября проводились ком�
плексные учения по отработке дей�
ствий хозяйственного и педагогичес�
кого персонала школ в случае возник�
новения пожара. 

В учебных заведениях прошли тема�
тические классные часы, викторины,
беседы, организованные представите�
лями пожарных служб Орла. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
СЕМИНАР В  БИБЛИОТЕКЕ
В центральной городской библиоте�

ке имени А.С. Пушкина состоялся се�
минар для школьных библиотекарей
Орла.

Специалисты библиотеки имени
А.С. Пушкина познакомили своих кол�
лег с новыми информационными тех�
нологиями, используемыми в целях
улучшения качества обслуживания
пользователей, с раритетными изда�
ниями, хранящимися в фонде, а также
с новыми поступлениями литературы.
Особый интерес вызвали книги в по�
мощь профессиональному образова�
нию библиотекарей.

Своими выводами и наблюдениями
по результатам исследования "Что чи�
тают наши дети" поделились работни�
ки центральной детской библиотеки
имени И.А. Крылова.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ПЕРВЕНСТВО ПО ШАХМАТАМ 
В областном шахматно�шашечном

клубе (Пролетарская гора, 6) в эти дни
проходит первенство Орловской обла�
сти по шахматам среди мужчин. Это
традиционное соревнование прово�
дится по новой формуле. В нём прини�
мают участие спортсмены из Орла и
районов области. В первой группе 24
сильнейших шахматиста играют 11 ту�
ров по швейцарской системе.

После нескольких игровых дней оп�
ределился единоличный лидер. Мак�
симально возможное количество очков
набрал мастер ФИДЕ, орловец Дмит�
рий Скурихин. На пол�очка отстают
международные гроссмейстеры Сер�
гей Калугин (Ливны) и Андрей Лунёв
(Орёл), а также другие орловские
спортсмены: международный мастер
Николай Оленин и кандидаты в масте�
ра спорта Сергей Масленков, Роман
Проценко, Евгений Платонов, Сергей
Новиков, Константин Базаров. 

Во второй группе за награды борют�
ся 57 шахматистов. Им предстоит вы�
явить сильнейшего в девяти партиях. 

Победитель первенства, которое за�
вершится 1 декабря, получит право
представлять Орловщину на первен�
стве России. 

Информагентство 
"Орловской правды".

В результате административно�
территориальных преобразований
советского времени село Богоро�
дицкое (Примки), как и Куракино,
родовое гнездо знаменитых кня�
зей, было включено в состав 
Свердловского района. Таким об�
разом, змиевский край стал пра�
вопреемником культурного насле�
дия этого уголка Орловщины, от�
ветственным за его сохранение.
Районные власти понимают важ�
ность историко�краеведческой ра�
боты. Увековечение памяти зем�
ляков и пропаганда их творческого
наследия являются одной из прио�
ритетных задач нашей деятельно�
сти.

Следует подчеркнуть, что эти
мероприятия органично входят в
комплексную программу по раз�
витию Свердловского района, все
звенья которой — экономика, со�
циальная сфера, образование,
культура  — взаимосвязаны, со�
ставляют единое целое. Успешная
хозяйственная деятельность рай�
она является основой материаль�
ного обеспечения культурно�об�
разовательной и краеведческой
работы.

Начало нового века Свердлов�
ский район отметил уверенным и
динамичным развитием: намети�
лись устойчивые тенденции роста
основной отрасли экономики

сельского хозяйства. Успешно ра�
ботают 12 крупных сельскохозяй�
ственных предприятий и 110 фер�
мерских хозяйств. Динамика раз�
вития района привлекла крупных
инвесторов (банк "Авангард", ЗАО
"АМС�Агро" ), только за послед�
ние годы объем капиталовложе�
ний которых составил свыше 
2 млрд. 350 млн. руб., что гаранти�
рует долговременный и стабиль�
ный прогресс экономики района.
Так, открывшийся в этом году со�
временный завод по производ�
ству солода более чем удвоит
объем промышленной продукции
в районе.

Введение в эксплуатацию но�
вых и модернизация уже сущест�
вующих предприятий, внедрение
интенсивных технологий, исполь�
зование районированных сортов
сельскохозяйственных культур по�
зволили увеличить производство
продукции и доходы местного
бюджета, что дало также возмож�
ность позаботиться о людях, их
повседневных нуждах, вспомнить
как об историческом прошлом
края, так и вложить средства в бу�
дущее нашего района.

Быстрыми темпами ведется га�
зификация жилья. За последние
годы проложено свыше 350 кило�
метров газовых сетей, голубое
топливо пришло в четыре с по�

ловиной тысячи домов и квартир.
В ходе реализации принятой 

п о  и н и ц и а т и в е  г у б е р н а т о р а  
Е.С. Строева программы жилищ�
ного строительства на селе "Сла�
вянские корни" 355 современных
домов обрели своих хозяев.

Не осталось без внимания ад�
министрации обеспечение населе�
ния товарами потребления. Только
за прошлый год построено и ре�
конструировано 12 торговых пред�
приятий, начали функционировать
две аптеки, целый ряд специали�
зированных магазинов.

Однако самой важной и необхо�
димой мы считаем заботу о под�
растающем поколении — нашем
завтрашнем дне. Вопросы образо�
вания являются приоритетной
сферой деятельности районных
властей, а достижения в этой обла�
сти  очевидны.

Более половины бюджета райо�
на направляется на цели образова�
ния. При поддержке администра�
ции Орловской области развивает�
ся сеть учебных заведений. Рас�
пахнула двери ученикам Богоду�
ховская средняя школа, признан�
ная одной из лучших в России. Ос�
нащению и красоте Плосковской
основной школы, открывшейся в
этом году, может позавидовать лю�
бая городская.

Педагогические коллективы
района отличаются творческим
подходом к формированию и вы�
полнению образовательных про�
грамм. Изюминкой местного
школьного обучения является ори�
ентация на краеведческую работу,
воспитание у подрастающего по�
коления патриотизма, любви к ма�
лой родине. Администрация райо�
на поддерживает и развивает ини�
циативу учителей�энтузиастов по
изучению и пропаганде культурно�
го наследия края, по исследова�
нию белых пятен нашей истории,
увековечению памяти земляков. В
ряду таких подвижников можно на�
звать коллектив Куракинской сред�
ней школы, в частности, учителя
истории Ф.Ф. Валейшу. В мае 2005
года в школе была проведена уче�
ническая конференция, посвящен�
ная 200�летию со дня рождения
академика Н.Г. Устрялова. Давно и
плодотворно ведется поисковая
работа по истории рода князей Ку�
ракиных.

Можно без преувеличения ска�

зать, что долгое время малая ро�
дина Устрялова была единствен�
ным местом, где сохранялась па�
мять о нем. Видный представитель
так называемой официальной ис�
торической школы царской Рос�
сии, автор популярных учебников,
по которым выучилось несколько
поколений русских людей, был
практически забыт в XX веке. Жите�
ли Свердловского района не отка�
зываются от своего исторического
прошлого — ни царского, ни рево�
люционного, ни советского. Поэто�
му уже давно имя Н.Г. Устрялова
отмечено памятной доской, укра�
шающей Куракинскую среднюю
школу. У этой доски всегда лежат
свежие цветы. Это значит, что па�
мять живет, что наше прошлое про�
должается в настоящем и сохра�
нится в будущем.

Разумеется, 200�летний юби�
лей нашего земляка не остался не
замеченным районной админист�
рацией. Мы поддержали инициа�
тиву Орловского государственно�
го университета о проведении на�
учно�практической конференции,
посвященной Н.Г. Устрялову. 24 —
25 ноября 2005 года змиевский
край гостеприимно встретит уча�
стников и гостей всероссийского
научного форума. Непосредствен�
ной организационно�координаци�
онной работой по подготовке его
проведения занимается замести�
т е л ь  гл а в ы  а д м и н и с т р а ц и и
района Ю.Г. Ефремов. Орловский
государственный университет на�

мерен оказать помощь Куракин�
ской средней школе в оформле�
нии демонстрационно�мемори�
ального материала о людях, про�
славивших наш край.

Все школы района подключи�
лись к подготовке мероприятий.
Учитывая краеведческую ориента�
цию школьного обучения, педагоги
района выступили с идеей прове�
дения на базе Куракинской школы
учебно�методической секции кон�
ференции для обмена опытом кра�
еведческой работы местных школ
(не только учителей истории, но и
географии, литературы и других
предметов), их знакомства с но�
вейшими разработками в этой об�
ласти.

В рамках юбилейных торжеств
мы предложили увековечить имя
академика Н.Г. Устрялова в назва�
нии новой улицы поселка Куракин�
ский, построенной по программе
"Славянские корни".  На наш
взгляд, эта программа — яркий
символ возрождения села, преем�
ственности поколений, зримое
свидетельство благополучия и
процветания змиевского края. На�
звание новой улицы в честь когда�
то забытого, а теперь оцененного
по достоинству историка, станет
залогом того, что образ Николая
Герасимовича Устрялова никогда
не сотрется из исторической памя�
ти его земляков.

Н. АЗАРОВ. 

Глава администрации

Свердловского района.

Однако, несмотря ни на что,
Россия была и остается стра�
ной с  православной культу�

рой. Желающих стать привержен�
цем или служителем традиционной
веры в нашем регионе достаточно
много, однако на пути к своей цели
они встречают немало препят�
ствий. Первое из них — отсутствие
религиозных учебных заведений,
где можно было бы получить духов�
ное образование. Ни духовного
училища, ни семинарии, ни акаде�
мии у нас нет. Когда�то, до револю�
ции, на Орловщине была семина�
рия. Она располагалась в здании,
которое сегодня занимает желез�
нодорожный техникум. Во время
Великой Отечественной войны зда�
ние было частично разрушено. Но,
восстановив здание в 1945 году,
власти передали его не церковно�
му, а образовательному ведомству.
Орловско�Ливенская епархия неод�
нократно обращалась с просьбой о
возобновлении работы семинарии
и о возврате здания церкви. Однако
здание теперь является федераль�
ной собственностью (принадлежит
ОАО "Российские железные доро�
ги")  и передача его церкви — зада�
ча весьма проблематичная. Таким
образом, получить духовное обра�
зование можно только за предела�
ми региона. Возможность ознако�
миться с азами православной куль�
туры имеют учащиеся воскресных
школ (существуют при каждом хра�
ме), а также ученики  православной
гимназии, которая существует в
Орле уже около семи лет и распо�
лагается на территории мужского
монастыря. Но это учебное заведе�
ние не в состоянии вместить всех
желающих в нем учиться. 

Орловско�Ливенская епархия пы�
тается распространять духовные
знания через уже сложившиеся об�
разовательные учреждения. Из
восьми отделов епархии наиболее
активные — молодежный, образова�
ния и катехизации, а также отдел,
занимающийся работой с правоох�
ранительными органами и воору�
женными силами. На протяжении
последних лет епархия тесно со�
трудничает с администрацией обла�
сти, в частности, с управлением об�
щего и профессионального образо�
вания. В рамках государственного
стандарта, установленного Минис�
терством образования, православ�
ные священнослужители оказывают
помощь в преподавании азов право�
славной культуры в школе.

На базе Орловского государ�
ственного университета не�
сколько лет назад появилась

кафедра религиоведения и теоло�
гии. В прошлом году дипломы об ее
окончании получили 46 студентов.
Однако на фоне острого дефицита
преподавателей курса православ�
ной культуры (в нашей области он
преподается в рамках предмета
"Граждановедение")  это капля в
море. Была попытка создать сеть
площадок в средних учебных заве�
дениях, где дети изучали бы курс
православной культуры на факуль�
тативной основе, однако пока этот

эксперимент не принес ожидаемых
результатов: не хватает кадров, нет
встречного движения со стороны
руководителей школ.

А тем временем наша молодежь
постепенно отдаляется от многове�
ковой традиции православия и ста�
новится беззащитной перед много�
численной армией проповедников
иных вероисповеданий, сект, а за�
частую попросту мошеннических,
преступных групп, маскирующихся
под религиозные организации. Что
интересно, организации, представ�
ляющие альтернативу традицион�
ной в нашем регионе православной
религии, имеют достаточно
средств для того, чтобы вести на�
ступательную политику. Они выпус�

кают многомиллионными тиражами
религиозную литературу, строят
свои храмы в центре города, у них
нет проблем с кадрами.

Большинство "новых" для Рос�
сии религиозных образова�
ний, противопоставляющих

себя традиционной религии, отли�
чаются особенной навязчивостью в
проповеди своей веры: вплоть до
того, что стучатся в двери квартир,
ловят прохожих на улице, заводят
"душеспасительные" беседы в
транспорте… Недавно в команди�
ровке в Кромах я услышала исто�
рию о том, как какие�то проповед�
ники, обустроившись в одном из ча�
стных домов рядом со школой, так
настойчиво "атаковали" посещени�
ями и приглашениями школьников,
что родители, не дождавшись за�
щиты от государственных органов
против духовной агрессии, попро�
сту перебили окна в "доме молит�
вы".

…Пока неясно, когда же наше за�
конодательство найдет наконец по
примеру многих европейских стран
эффективный способ противосто�
ять напору псевдорелигиозных ор�
ганизаций, сект, которые своей де�
ятельностью приносят вред не
только отдельно взятым семьям, но
и государству в целом. Во всяком
случае есть альтернативный путь
борьбы: обеспечить в образова�
тельных учреждениях возможность
молодежи ознакомиться хотя бы с
азами духовной культуры, что по�
зволило бы им отличать истинные
духовные ценности от мнимых.

Юлия КОРОЛЕВА.

Борется ветеран практически
в одиночку. У других жителей до�
ма руки уже опустились. Говорят
ему: "Что толку, Владимир Дмит�
риевич? Все равно от наших жа�
лоб ничего не изменится!". Дей�
ствительно, эффективных мер
для того, чтобы предотвра�
тить разорение двора, не при�
нимается. Один из жильцов,
устав от надоедливых пьяных
компаний, просто поменял
квартиру на более спокойный
район.

Все началось с акта ванда�
лизма, когда кто�то ночью
вырубил кустарник во дворе
и "окольцевал" (снял кору по
окружности ствола) несколь�
ко деревьев. Жильцы напра�
вили жалобы в милицию, при�
родоохранную прокуратуру и
администрацию города. Бы�
ли получены успокаивающие
ответы за подписями началь�
ника отдела природных ре�
сурсов мэрии И.С. Офицеро�
ва, начальника криминальной
милиции Советского РОВД 
В.И. Журавлева, Орловского
межрайонного природоох�
ранного прокурора В.В. Ры�
жикова, его заместителя 
Д.В. Харитонова. Содержа�
ние ответов одинаковое: ме�
ры будут приняты, виновных
накажут. Однако о том, что
конкретно было предприня�
то, жильцам осталось неиз�
вестно. А наступление ванда�
лов на благоустроенный когда�
то двор продолжилось. Очеред�
ная пьяная компания сломала
детский грибок, а при прокладке
кабеля связи был уничтожен па�
лисадник. Вместо цветов и кус�
тарника на укатанной колесами
земле теперь ставят машины.
Здесь уже не растет ни травин�

ки. Опять жалоба и ответ на неё
за подписью главы администра�
ции Советского района С.А. Мо�
розова: "Под строительство
п р и с т р о й к и  к  м а г а з и н у
"Джентльмен" выделен земель�
ный участок гр�ну Ю.И. Забо�

лотскому… При производстве
работ по переносу кабеля ГТС
разрешение на вырубку зеленых
насаждений не выдавалось…
Благоустройство территории
после проведения работ будет
восстановлено за счет средств
Ю.И. Заболотского".

Однако дело стоит. То ли

средств у гр�на Заболотского не
хватает, то ли он не в курсе, что
уничтоженный палисадник надо
восстанавливать? 

А ответ из городской админи�
страции за подписью первого за�
местителя мэра Е.А. Аратцева

содержит совет жильцам самим
устранить последствия дей�
ствий, произведенных для ком�
мерческих необходимостей ма�
газина "Джентльмен": "Рекомен�
дуем жителям жилого дома со�
вместно с ЖЭУ № 4 восстановить
палисадник". Почему эта реко�
мендация не была направлена

Ю.И. Заболотскому? Логика 
Е.А. Аратцева непонятна.

На днях двор разрезала еще
одна траншея (третья за послед�
ние полгода). Как и за чей счет
будет проводиться рекультива�
ция земли? Городские начальни�
ки опять посоветуют жильцам са�
мим все устранить и травку выса�
дить?

А между тем, благоустрой�
ством дворов обязаны занимать�
ся работники ЖЭУ. И оплата этой
работы заложена в счетах по
коммунальным услугам. Охра�
нять зеленые насаждения во дво�
рах — прямая обязанность участ�
кового. В инструкции по органи�
зации деятельности участкового
уполномоченного милиции так и
записано: "Пресекать факты на�
рушения законодательства по
охране окружающей среды и эко�
логической безопасности насе�
ления".

А природоохранная прокура�
тура? Разве она не имеет
средств воздействия на наруши�
телей законодательства?

Однако ни коммунальщики, ни
городские власти, ни прокурор
не занимаются проблемами дво�
ра. Каков же выход из ситуации?
В.Д. Тетерин собирается органи�
зовать комитет общественного
самоуправления, в соответствии
с ФЗ № 131. Закон позволяет по�
менять обслуживающую комму�
нальную организацию в случае,
если качество услуг ЖЭУ не удов�
летворяет жильцов. А вот где
найти добросовестного участко�
вого, строгого прокурора и от�
ветственных городских чиновни�
ков? Их заменить по решению
собрания жильцов, к сожалению,
невозможно.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ОТ ПРОШЛОГО К БУДУЩЕМУ

Малая родина академика Н.Г. Устрялова
Академик Николай Герасимович Устрялов (1805 — 1870)
родился в большом селе Богородицком Малоархангельского
уезда Орловской губернии в имении князя И. Б. Куракина.

В ПОИСКАХ ИДЕАЛА

Духовные ценности:
истинные и мнимые
Общество всегда делилось на три части: верующие, атеисты и те,
кто хотел бы верить, но не знает, во что 
и как. Со временем последняя категория стала самой
многочисленной. Причина подобной ситуации до банальности
проста: в нашем государстве даже люди 
с высшим образованием порой обладают самыми поверхностными
знаниями об основах мировых религий. Только один из трех
жителей России хотя бы фрагментарно читал Библию, остальные
знают о ее содержании понаслышке.

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

«Помоги 
себе сам…»
Два года ветеран Великой Отечественной войны В.Д. Тетерин борется 
с произволом, который творят в его дворе на ул. Октябрьской, 31 различные
строительные и эксплуатационные организации и частные лица. Зеленые
насаждения и палисадники уничтожаются, территория двора регулярно уродуется
траншеями для прокладки кабелей, пьяные компании ломают оборудование
детского городка.
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ПОЛНОЕ 
ЗАТМЕНИЕ?
Прочитали как�то в "Ор�

ловской правде" статью об
игровых автоматах. Знаем,
что в некоторых городах их
уже демонтируют, а что же
мы? Наверное, хотим на
них еще больше зарабо�
тать: владелец автоматов
— в виде живых денег,
власть — в виде налогов.
Где только не понаставили
эти автоматы! В магази�
нах, на рынках, в банях…
На перекрестке улиц Горь�
кого и 60 лет Октября был
овощной магазин — теперь

там автоматы, на улице
Ленина был салон одежды
— сменили игровыми авто�
матами. Что это — полное
затмение или полная без�
ответственность властей?
Чего мы желаем своей
стране и своим детям и за�
чем повторять чужие
ошибки?

Пенсионеры с улицы
8:го Марта.

г. Орел.

ЗАБОТЛИВЫЙ
"ЛЕСНОЙ"

В октябре этого года по
путёвке мы отдыхали в са�
натории "Лесной". 

С тех пор прошло до�
статочно времени, а мы
очень живо помним, с ка�
кой чуткостью, отзывчиво�
стью, с каким вниманием
относились к нам работни�
ки санатория — от опекав�
ших нас врачей до техни�
ческих работников. 

Особое слово — о сто�
ловой. Там царят чистота и
порядок. Но главное, ко�
нечно, — вкусные, с боль�
шой любовью приготов�
ленные обеды. И персонал
столовой всегда заботли�
во относился к нам, стари�
кам.

А как забыть развлека�
тельные "процедуры"?! По
вечерам — танцы, концер�
ты, где старички с удо�

вольствием проводили
длинные осенние вечера,
вспоминали свою моло�
дость... Был даже день по�
эзии. 

Хотим пожелать коллек�
тиву "Лесного" удачи, ус�
пехов в работе — так дер�
жать!

О. БИЛЬДИЕВА,
В. ПУЗИКОВ.

СПАСИБО 
ЗА ВНУЧКУ
В октябре наша 10�ме�

сячная внучка Лика Легос�
таева лежала в детской об�
ластной больнице в педи�
атрическом отделении, ко�
торое возглавляет канди�
дат медицинских наук Та�

тьяна Ивановна Зубцова.
От всей души благодарим
Татьяну Ивановну (она бы�
ла нашим лечащим вра�
чом) и весь персонал отде�
ления за чуткое и доброе
отношение к нашей ма�
ленькой внучке. В отделе�
нии создан благоприятный
климат, чувствуются до�
машнее тепло и уют. Все
это помогает детям быст�
рее избавиться от недугов.
Побольше бы таких внима�
тельных медицинских ра�
ботников, как Татьяна Ива�
новна и ее милые сестрич�
ки, честно и безупречно
несущие нелегкую трудо�
вую вахту.

Семьи БОЛОЦКИХ, 
ЛЕГОСТАЕВЫХ.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ


